

Ils réalisent des surblouses lavables

Professionnels de soins et bénévoles des Possibles se sont lancés dans la confection de surblouses pour le Pôle santé, le CCAS et les pompes funèbres.

La situation sanitaire inédite que connaît notre pays aujourd'hui fait aussi naître de belles initiatives de solidarité.

Isabelle Radou, professionnelle de soins, mais aussi adhérente des Possibles, a rapidement pris conscience que la pénurie d'équipements de protection individuelle ne toucherait pas que les masques. Elle avait anticipé pour son cabinet une commande de combinaisons intégrales qui ont rapidement été introuvables sur le marché. « J'avais vu passer un mail des Possibles appelant à participer à l'opération #Fais une blouse à Nantes, et j'avais échangé avec les professionnels du Pôle santé sur cette pénurie de surblouses. L'idée est née comme cela... On s'est dit soit on attend et on ne fait rien, soit on tente quelque chose. C'est aussi l'occasion de belles rencontres », explique-t-elle.

Autour des Possibles, dirigé par Christophe Doussin, et de ses bénévoles (10 couturières et 18 découpeurs) guidés par Marie-Hélène Joubin et Isabelle Nouveau, plusieurs partenaires se sont greffés. Après avoir réa-

lisé un prototype de surblouses, à partir de draps intissés lavables à 60°C, Isabelle Radou a contacté Mathieu Collet de DDP Sérigraphie, « qui a tout de suite accepté de réaliser des patrons grandeur nature, gratuitement. »

Les draps sont commandés par les ambulances Turbet à Mayenne, et la logistique est assurée par les infirmières libérales du Pôle santé de Mayenne.

Différents partenaires

Catherine Bessin, infirmière libérale, assure avec ses collègues les livraisons chez les bénévoles. « Je distribue les draps pendant ma tournée, puis récupère les patrons découpés pour les déposer aux couturières qui procèdent au façonnage. C'est une belle idée. Les bénévoles font preuve de beaucoup de générosité. Ils sont capables de passer tout un après-midi à découper ou coudre pour des gens qu'ils ne connaissent même pas. Ils travaillent pour la protection de tout le monde. C'est un peu de positif dans tout

ce négatif. »

250 surblouses commandées

En une semaine, déjà 80 surblouses ont été réalisées par des bénévoles, comme Lillie Doussin. « J'avais du temps en parallèle de mes cours par correspondance, alors j'ai accepté de découper les draps. Au départ, c'est compliqué d'avoir quelque chose de précis parce que la matière du tissu est un peu difficile à travailler, mais au fur et à mesure cela va de plus en plus vite. » Lillie met environ 30 mn pour découper une surblouse. « En un après-midi, j'en ai réalisé cinq », confie la première et la plus jeune des bénévoles du projet, qui se réjouit de pouvoir aider ainsi les soignants dans la lutte contre le Covid-19.

Une commande de 150 surblouses a été passée par les professionnels du Pôle santé, et la mairie en a commandé 100 pour différents services comme le CCAS et les pompes funèbres notamment. D'autres



En une semaine, déjà 80 surblouses ont été réalisées par des bénévoles.

professionnels de soins pourraient aussi passer commande. « Il suffit qu'ils paient la matière première, à savoir les draps », insiste Isabelle Radou. Cette dernière ne serait pas contre partager ce projet avec d'autres structures sur le département. « Je crois qu'il faudrait le penser par zone géographique, pour la logistique. On ne pourra pas

assurer la confection de blouses pour tous. »

Le prix de revient d'une surblouse s'élève à moins de 1 €. « Ce n'est peut-être pas donné mais elles sont réutilisables et si on ne fait pas ça, demain on ne pourra pas travailler », note encore Isabelle Radou.

Une page Facebook a été créée pour mettre en avant le projet.

Un logo a même été réalisé par Pauline Radou, la fille d'Isabelle Radou.

Anne-Laure Retailleau

Pratique : pour participer au projet contactez Marie-Hélène Joubin : 06 59 58 86 48 ou mh.joubin@lespossibles.org, ou Isabelle Nouveau au 02 43 04 22 93.